
ATA DA 44ª REUNIÃO DA DIRETORIA 1 
Aos oito dias do mês de julho do ano dois mil e vinte, com início às 14h, realizou-se a 44ª 2 
Reunião da Diretoria do XVI Plenário do Conselho Regional de Psicologia - 4ª Região (MG). 3 
Estiveram presente, a Conselheira Presidenta Lourdes A. Machado, a Conselheira Vice-4 
Presidenta Suellen Ananda Fraga, o Conselheiro Tesoureiro Yghor Queiroz Gomes e a 5 
Conselheira Secretária Evely Najjar Capdeville. Assuntos tratados: Assessoria 6 
Jurídica/CRP-MG: Assessor Jurídico Luiz Henrique encaminhou parecer referente ao 7 
Comodato com o PSIND-MG não recomendando o acolhimento da pretensão de modificação 8 
da base contratual para fins de o CRP04-MG assumir as obrigações de manutenção do 9 
imóvel cedido gratuitamente ao PSIND-MG. Deliberação: Diretoria continua analisando as 10 
possibilidades de conduzir da melhor forma a situação. CFP: Gerência Técnica do CFP 11 
encaminhou Ofício-Circular Nº 79/2020/GTec/CG-CFP referente a informe sobre os cadastros 12 
na plataforma E-Psi realizados durante a pandemia. Uma das alterações trazidas pela 13 
Resolução CFP nº 4, de 2020, em relação à atualização, é a questão de o cadastro não 14 
precisar mais ser feito anualmente. A obrigação agora imposta é de manter, apenas, o 15 
cadastro atualizado. Assim, quando o psicólogo usar recursos, métodos de segurança e 16 
alterar o público atendido, antes não relatados, deverá atualizar o cadastro E-psi. 17 
Deliberação: Diretoria deliberou por encaminhar à ETEC produzir o material de orientação 18 
para divulgação pela Comunicação. Solicitou enviar às(aos) Conselheiras(os) para ciência. 19 
CFP: Gerência Técnica do CFP encaminhou Ofício-Circular nº 82/2020/GTec/CG-CFP 20 
referente a consulta sobre ementas das especialidades da Psicologia e solicitando o envio de 21 
contribuições até o dia  24/07/2020. Deliberação: Diretoria deliberou por encaminhar à 22 
Conselheira Elza Lobosque para ciência e possíveis providências. CFP: Ouvidoria do CFP 23 
encaminhou Ofício-Circular Nº 86/2020/OUV/Diretoria-CFP orientando aos CRPs a não 24 
divulgação trabalho gratuito oferecido por psicólogas (os) nos meios institucionais do 25 
Conselho, para que não extrapolem sua função definida em lei. Deliberação: Diretoria 26 
deliberou por encaminhar às (aos) Conselheiras (os) para ciência. CFP: Setor de Tecnologia 27 
da Informação do CFP encaminhou Ofício-Circular nº 87/2020/STI/GAF/CG-CFP referente à 28 
informe sobre despesa com manutenção mensal do sistema BRC. Os Conselhos Regionais 29 
de Psicologia com mais de 10.000 (dez mil) profissionais inscritos custearão as despesas 30 
referentes à manutenção mensal do sistema a ser contratado. Os pagamentos mensais 31 
referentes aos serviços de suporte e manutenção terão seu início no mês subsequente ao 32 
mês de término do acompanhamento após a implantação. Os pagamentos referentes à 33 
manutenção mensal serão efetuados pelo CFP e, em seguida, este solicitará ao Regional o 34 
respectivo ressarcimento, de maneira proporcional ao número de inscritos. Deliberação: 35 
Diretoria tomou ciência. Solicitou encaminhar para o setor de compras para fazer os ajustes 36 
do ordenamento da despesa. CFP: Assessoria Parlamentar do CFP encaminhou informações 37 
a respeito da Campanha #VotaFUNDEB  e solicitou o apoio dos CRP’s e das entidades do 38 
FENPB para: 1) adesão ao #VotaFundeb, divulgando a Campanha nos sites e nas redes 39 
sociais; 2. Enviar e-mail para Deputados (as) Federais; 3. Ligar para vereadores, deputados 40 
estaduais e federais de cada estado. Deliberação: Diretoria deliberou por encaminhar 41 
às(aos) Conselheiras(os) e ao Assessor Parlamentar e de Relações Institucionais Antônio 42 
Coquito para mobilização. Mas, antes, consultar o Conselheiro de Referência Luis Henrique e 43 
o Coordenador da Comissão de Psicologia Escolar e Educacional Celso Tondin sobre o 44 
encaminhamento proposto. CRP-RS: Comissão de Orientação e Fiscalização do Conselho 45 
Regional de Psicologia da 7ª Região – RS encaminhou Ofício Circular COF 46 
0586/2020/CRPRS referente à divulgação e comercialização de testes psicológicos com 47 
aplicação online, pela Vetor Editora, sem a devida e obrigatória aprovação pelo SATEPSI. 48 
Deliberação: Diretoria deliberou por encaminhar à COF e à Conselheira Elza Lobosque para 49 
ciência e providências necessárias. Solicitou retornar a resposta à Diretoria. Conselheira Elza 50 
Lobosque: Conselheira Elza Lobosque encaminhou proposta de realização de Encontros 51 
Virtuais da Comissão de Avaliação Psicológica com os seguintes temas: 1) “Avaliação 52 
Psicológica na atenção primária da saúde” a realizar-se no dia 12/08 às 16h. As (os) 53 
convidadas(os) são:  psicólogas Geiscislene Marta Martins e Irene Teresa Vieira Fabretti, 54 
Conselheira Elza Lobosque e mediação pelo psicólogo Akauito; 2) “A importância da 55 
Avaliação Psicológica no contexto da pandemia e pós pandemia” a realizar-se no dia 09/09 às 56 



16h. As (os) convidadas(os) são: psicóloga Tatiane Bacelar, Conselheira Elza Lobosque, 57 
psicólogo Akauito e mediação do psicólogo Délcio Fernando; 3) “Recursos na Avaliação 58 
Psicológica” a realizar-se no dia 07/10/2020 às 16h. As (os) convidadas(os) são: psicólogas 59 
Elizana Souza e Maria Cristina Garcia, Conselheira Elza Lobosque e mediação da psicóloga 60 
Fabrizia. Deliberação: Diretoria de acordo com a realização dos Encontros Virtuais. Solicitou 61 
encaminhar para a Gerência de Comunicação verificar o melhor formato e as datas para 62 
realização. Conselheira Elza Lobosque: Conselheira Elza Lobosque encaminhou proposta de 63 
capítulos e temas do livro Avaliação Psicológica para avaliação da Diretoria. Deliberação: 64 
Diretoria solicitou à Conselheira Elza Lobosque que apresente uma breve exposição com o 65 
histórico conceitual do Projeto da publicação e sua vinculação ao trabalho de orientação da 66 
Comissão de Avaliação Psicológica para os encaminhamentos devidos junto ao setor de 67 
Comunicação. Lívia de Paula: Coordenadora da Comissão de Orientação em Psicologia e 68 
Política de Assistência Social da Subsede Centro-Oeste Lívia de Paula encaminhou proposta 69 
de Encontro Virtual com o tema “Psicologia no SUAS em tempos de pandemia: diálogos 70 
possíveis entre a pesquisa e a prática profissional” a realizar-se no dia  14/08/2020 às 14h. As 71 
convidadas são: Psicóloga Luane Santos e Rozana Fonseca e mediação da psicóloga Lívia 72 
de Paula. Deliberação: Diretoria de acordo com a realização do Encontro Virtual. Solicitou 73 
encaminhar para a Gerência de Comunicação verificar a melhor data para realização. 74 
Gerência de Comunicação/CRP-04: Gerente de Comunicação Nathalia Monteiro encaminhou 75 
solicitação de férias da Assessora de Comunicação Cristina Ribeiro no período de 15 dias a 76 
contar de 14/09/2020. Informou que esta Gerência está ciente e de acordo com a solicitação. 77 
Deliberação: Diretoria solicitou agendar reunião com a Assessora de Comunicação Cristina 78 
Ribeiro. Gerência de Comunicação/CRP-04: Gerente de Comunicação Nathalia Monteiro 79 
encaminhou solicitação de divulgação de peça virtual da Qualicorp Unimed BH à categoria. 80 
Apesar de entender que para muitos profissionais esse seria um benefício, vale ressaltar que 81 
a divulgação do material nesse momento, pode suscitar outros questionamentos. Como de 82 
planos de saúde não estarem aceitando atendimento online. Deliberação: Diretoria indeferiu 83 
a divulgação da peça publicitária da Qualicorp. Setor Contábil/CRP-MG: Contador José 84 
Silvério informou que no 1º semestre de 2020 houve queda de 13,26% na arrecadação do 85 
período e de 6% no pagamento da despesa, se comparado com 2019. Destacou que: 1) 86 
praticamente o CRP-MG não está executando os Centros de Custos de Plenária (apenas 87 
pagamento de Jetons), Diretoria, Comissões, Representações, COF e COE; 2) para estimar a 88 
despesa, e calcular o percentual, desconsiderou a diferença do valor repassado ao CFP no 89 
período, e os pagamentos nos centros de custo de Apoio a Eventos, Eleições e COREP de 90 
Abril a Junho. Solicitou que o Plenário e Empregadas (os) do CRP-04 tomem ciência de sua 91 
decisão sobre não mais responder pelo Orçamento da autarquia, e que seja recomposta a 92 
Comissão de Tomada de Contas, que deverá contar, além dele e da(os) Conselheira(os) que 93 
dela já participam, com a pessoa responsável pelo Orçamento. Deliberação: Diretoria tomou 94 
ciência. Maykon Arruda: Estudante de Psicologia Maykon Arruda encaminhou proposta ao 95 
CRP-MG de isenção da anuidade referente ao registro profissional no 1º ano de formado. 96 
Deliberação: Diretoria solicitou encaminhar para a ETEC para elaboração resposta de 97 
orientação ao estudante, com cópia para a Diretoria. Setor Compras/CRP-MG: Assistente 98 
Administrativa Amanda Carneiro encaminhou Processo Administrativo para conserto da 99 
cadeira do contador do CRP/MG. Deliberação: Diretoria de acordo com o conserto da 100 
cadeira. ABPJ: Associação Brasileira de Psicologia Jurídica informou que o CFP na 101 
apresentação de seu caderno “Debatendo sobre a Alienação Parental: diferentes 102 
Perspectivas” (dez, 2019) deliberou que os CRP’s “promovam amplo debate sobre o tema em 103 
nível regional e, posteriormente, enviem de volta ao Conselho Federal de Psicologia as 104 
propostas resultantes das respectivas conferências, de modo que a própria categoria 105 
contribua para o posicionamento final da autarquia regulamentadora.” (p. 8). Neste sentido, a 106 
ABPJ tem o interesse de acompanhar tais debates, e foi orientada pelo CFP a procurar cada 107 
CRP para verificar a agenda de cronograma relativa a tais eventos. Sendo assim, gostaria de 108 
obter informações quanto ao dia ou previsão para data do evento, e, caso o mesmo tenha 109 
sido realizado, solicitar, se possível, acesso ao material produzido, vídeo, etc. Deliberação: 110 
Diretoria solicitou responder à ABPJ que o CRP-MG não foi notificado em relação a esta 111 
deliberação do CFP e se coloca a disposição da Associação para conversar sobre o tema. 112 



Solicitou, ainda, encaminhar para ciência da Conselheira Marleide Marques, do Conselheiro 113 
Fabrício Ribeiro e do Colaborador Giovanni Silva. Câmara Municipal de BH: Vereadora Bella 114 
Gonçalves encaminhou convite para participar de Audiência Pública que se realizará em 115 
15/07/2020, às 14 h, no Plenário Amynthas de Barros, com a finalidade de debater o 116 
fechamento do Hospital Galba Veloso e a garantia dos direitos humanos de seus pacientes no 117 
contexto e após a pandemia da Covid-19. Deliberação: Diretoria confirma a participação da 118 
Conselheira Lourdes Machado representando o CRP-MG. Lorena Rodrigues: Colaboradora 119 
Lorena Rodrigues encaminhou retorno positivo em relação ao uso da ferramenta Zoom para a 120 
Reunião online da Comissão de Psicologia e Política de Assistência Social da Subsede 121 
Centro-Oeste. Os participantes não encontraram dificuldades em acessar, alguns inclusive 122 
relataram que utilizam a mesma plataforma em sua universidade, e consideram produtivo. 123 
Deliberação: Diretoria tomou ciência e solicitou agradecer o retorno da colaboradora. Setor 124 
Contábil/CRP-MG: Contador José Silvério informou que o novo PCCS padroniza uma única 125 
tabela salarial para estabelecer os salários dos empregados efetivos do Conselho. Avalia 126 
como impossível, pois os salários do Conselho possuem, para cargos efetivos, 4 pisos 127 
salariais distintos, por isso será necessário criar tabelas distintas para os cargos Profissional 128 
de Apoio Técnico 1 (Assistentes Administrativos); Profissional de Apoio Técnico 2 (Técnicos 129 
Financeiro e de TI) e Profissional Analista Superior (que possui o mesmo piso salarial de 130 
Psicóloga(o) e das Assessorias). Analisou que não seriam necessárias 40 faixas. Acredita 131 
que 28 faixas seria razoável. Com relação à Progressão Funcional é preciso respeitar o que 132 
está no plano atual, para que nenhum funcionário seja prejudicado. Ex.: Cleyton (Setor de 133 
Registro) e Cristina (Comunicação) serão os próximos a serem reavaliados, em 09 e 10/2020, 134 
respectivamente. Se considerar o novo PCCS, somente seriam avaliados após dois anos de 135 
implantação do Plano.  Propôs modificar o diagrama (Item 2 da Progressão Funcional), 136 
conforme as datas contidas no § 2º do Art. 14 do atual plano, não representando perda para 137 
nenhum funcionário, nem majoração de orçamento para a autarquia. Por fim, apresentou 138 
sugestão de parametrizar as tabelas de salários para o concurso público, referenciando os 139 
cargos, o salário em 2013, em 2019 e o salário de entrada proposto. Deliberação: Diretoria 140 
deliberou por levar as propostas para Reunião com a Velli e Comissão do PCCS. Conselheira 141 
Marleide Marques: Conselheira Marleide Marques encaminhou proposta de redação de Ofício 142 
relativo à pauta da comissão do SUAS, aprovado na última plenária. Deliberação: Diretoria 143 
deliberou por acrescentar como ponto de pauta da Reunião Plenária Ordinária de Julho/2020. 144 
Conselheira Evely Najjar: Conselheira Evely Najjar informou sobre o envio do Relatório dos 145 
Seminários de Formação em Minas Gerais ao CFP. Deliberação: Diretoria tomou ciência. 146 
Conselheira Lourdes Machado: Conselheira Lourdes Machado apresentou matéria com o 147 
título “Conad aprova Resolução de Regulamentação do Acolhimento de Adolescentes em 148 
Comunidades Terapêuticas”. Deliberação: Diretoria deliberou por encaminhar a CDH para 149 
articulação. Nada mais havendo a tratar, encerrou-se a reunião e eu, Evely Najjar Capdeville, 150 
lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais 151 
presentes. Belo Horizonte, 08 de julho de 2020.                                                                              152 
 153 


